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ll giorno 4 marzo 2021 alle ore 13.00 si è tenuto l'incontro per la consultazione delle Parti 
Interessate (PI), che si tiene con periodicità annuale dal 2015. Quest'anno la consultazione si è 
svolta in modalità telematica, mediante l’applicazione GoogleMeet, con le sole parti interessate 
del CLM in Scienze Infermieristiche e Ostetriche (SIO), a causa della situazione pandemica da 
SARS-Cov2 che ha imposto serie restrizioni e limitazioni.  

Nel corso dell’anno, tuttavia, sono stati frequenti i contatti con le principali parti interessate 
(ordini professionali e aziende sanitarie del territorio) e i rappresentanti degli studenti, finalizzati 
soprattutto a ridefinire le modalità di svolgimento dei tirocini, in seguito alle difficoltà imposte 
dall’emergenza sanitaria.  
 
Sono stati invitati all’incontro:  
• Ordine Professioni Infermieristiche Reggio Emilia  
• Ordine delle Ostetriche Reggio Emilia  
• Ordine Professioni Infermieristiche di Modena  
• Ordine delle Ostetriche di Modena  
• Azienda Ospedaliero-Universitaria di Modena  
• Azienda USL – IRCCS di Reggio Emilia  
• Azienda USL di Bologna  
• Casa di Cura privata polispecialistica “Villa Verde”   
• Hospice “Casa Madonna dell’Uliveto” - Montericco di Albinea (RE). 
 
Hanno partecipato al tavolo di discussione:  
1) Prof.ssa Bargellini Annalisa – Presidente CdS LM SIO Unimore  
2) Dott.ssa Macchioni Maria Grazia – Coordinatrice e Referente tirocini CdS LM SIO Unimore 
3) Dott.ssa Perna Lucia – Facoltà di Medicina e chirurgia – Segreteria didattica di Reggio 
Emilia 
4) Dott. Stefano Colognese - Consigliere – OPI Reggio Emilia  
5) Dott. Cassiani Orazio – Servizio infermieristico, tecnico e riabilitativo - Villa Verde Reggio 
Emilia 
6) Dott.sa Mirta Rocchi – Hospice Casa Madonna dell’Uliveto RE 
7) Dott.ssa Zanin Roberta – AOU Modena (Dir. Infermieristica, Tecnica, Riabilitativa e 
Ostetrica)  
8) Dott.sa Saffioti Angela – AUSL RE- responsabile formazione AUSL Reggio Emilia 
9) Dott.ssa Cristina Pedroni responsabile dei tirocini AUSL Reggio Emilia 
10) dott.ssa Lusvardi Annarella Presidente dell'Ordine delle Osteriche 
11) dott.ssa Silvia Vaccari - Presidente dell'Ordine delle Ostetriche di Modena. 
 
Apre la discussione la Presidente, che sottolinea come nello scorso anno accademico il corso 
abbia subito, come tutti gli altri corsi dell'Ateneo, variazioni d’orario, interruzione e ritardi nel 
percorso, causati della pandemia. I tirocini, non essendo professionalizzanti come per i corsi 



triennali, non sono stati del tutto interrotti e molti, seppur con difficoltà, sono stati svolti con 
modalità differenti e non necessariamente in presenza. 
Interviene il dr. Cassiani, che sottolinea la necessità di stimolare gli studenti ad esplorare sedi 
di tirocinio del settore privato e non solo quelle affini alle proprie realtà lavorative.  
La Dr.ssa Macchioni ricorda che nell'incontro dello scorso anno il Corso si era impegnato a 
definire una giornata dedicata alla presentazione delle diverse sedi di tirocinio, che non si è 
potuta realizzare a causa della pandemia. Se le condizioni sanitarie lo permetteranno, l’iniziativa 
sarà certamente proposta. 
Da alcune P.I. viene riconosciuta agli studenti di SIO una spiccata propensione per la ricerca ed 
un elevato livello motivazionale e partecipativo sia alle lezioni (esperienza riportata delle docenti 
presenti, Pedroni e Vaccari) sia al percorso di stage. Questo, in un anno difficile come l'ultimo, 
che ha visto improvvisare nuove modalità formative, rende particolarmente orgoglioso il CdS. 
La dr.ssa Pedroni ha avuto grandi soddisfazioni dall’esperienze di tirocinio, nonostante siano 
stati svolti in modalità on line. Questi sono stati orientati per lo più alla ricerca, con finalità anche 
di tesi. In tal senso, valuta molto positiva la collaborazione fra AUSL RE e UniMoRe. 
La Dr.ssa Saffioti ricorda che è stata presentata la nuova procedura per l'ingresso degli studenti 
in Ausl Re. 
La Dr.ssa Zanin sottolinea una situazione all'interno degli ospedali molto triste e faticosa, tutto 
il personale è molto provato. Sottolinea che gli operatori in attesa del test di ingresso per SIO, 
lo percepiscono come un momento di novità e liberazione. 
La Dr.ssa Lusvardi, Presidente dell'Ordine delle ostetriche, specifica l'importanza di 
sensibilizzare gli studenti e non solo nei confronti della professione ostetrica e delle donne da 
un punto di vista sociale e culturale e sottolinea l'importanza dell'attività sul territorio. 
La Dr.ssa Vaccari dalle esperienze di tirocinio vede gli studenti molto preparati ad affrontare le 
problematiche organizzative. 
La Dr.ssa Rocchi dell'Hospice ricorda che in questo anno ha avuto pochi tirocinanti data la 
situazione pandemica e ribadisce l'importanza di investire sul territorio e sulla collaborazione fra 
infermieri e ostetriche. 
Al termine della discussione, la dott.ssa Macchioni illustra le analisi e i risultati dei questionari di 
gradimento per lo studente in tirocinio raccolti negli anni 2015-2019 pubblicati sul sito del corso. 
La seduta si è conclusa alle ore 15.00 
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